

# La Federación hace presencia en Urabá antioqueño



Inauguración de la planta extractora Bioplanta Palmera para el Desarrollo S.A. Chigorodó, Urabá antioqueño

**Por: Patricia Díaz Hamburger,**  
**Delegada Gremial Regional Zona Norte**

Para Fedepalma es fundamental tener presencia institucional en zonas de interés estratégico para el sector palmero colombiano, y mejorar continuamente los procesos y servicios gremiales regionales, coadyuvando a un mejor desempeño económico, social y ambiental de la actividad palmicultora y las comunidades vinculadas.

El Urabá antioqueño es una región que tiene gran potencial para el desarrollo de la actividad palmera; es por esto que el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, acompañado de su equipo de trabajo gremial y técnico, visitó esta zona del país la última semana de julio, con el fin de asistir a la inauguración de la planta extractora Bioplanta Palmera para el Desarrollo S.A., e igualmente, con el propósito de honrar la memoria de Don Mauricio Herrera Vélez, Gerente de Hacienda La Cabaña, recientemente fallecido y quien contribuyó de forma invaluable al proyecto de palma de aceite en el Urabá.

El trabajo visionario, decidido y persistente de Don Mauricio, permitió el desarrollo de la palma de aceite alto oleico (Híbrido OxG), una alternativa a la Pudrición del cogollo (PC), gran amenaza para la palma de aceite en Colombia; con lo cual los palmeros del centro y sur

del país encontraron una opción real para continuar con el desarrollo de este negocio agroindustrial.

Actualmente, en el Urabá antioqueño hay 3.456 hectáreas de palma de aceite, que permiten que la extractora BPD, ubicada en el municipio de Chigorodó, pueda procesar 12 toneladas de racimos de fruto fresco/hora, con un 20 % de extracción, lo cual rompe muchos paradigmas sobre la capacidad del alto oleico.

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, como los palmeros del Urabá antioqueño, se comprometieron a trabajar mancomunadamente en temas de interés regional, tanto en la parte técnica con Cenipalma, como en la gremial con Fedepalma, lo que permitirá establecer estrategias para generar condiciones necesarias que ayuden a fortalecer esta actividad.

Los palmicultores antioqueños están decididos a participar y aportar en temas tan importantes como el calentamiento global y la posibilidad de crear espacios de convergencia para el postconflicto. Quieren tener la posibilidad de desarrollar proyectos productivos que generen mano de obra, empleo y desarrollo socioeconómico, ya que esta región, a su juicio, tiene tierra disponible, un clima excepcional para el cultivo de la palma de aceite, una ubicación geográfica privilegiada, y una clase empresarial pujante y comprometida.